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議 事 録 

 

令和６年７月２９日  

会  議  名 一般社団法人天草宝島観光協会 令和６年 通常総会 

日   時 
期 日：令和６年６月２４日（月） 

時 間：１５時００分～１６時３０分 

場   所 アマクササンタカミングホテル（熊本県天草市亀場町亀川 74-3） 

出席者 会 長 藤本 貴士  

副会長 田口 京重、金子 信之、山下 修平、浜崎 英文 

顧 問 泉 廣幸 

監 事 近藤 雄一 

来 賓 10名 

総計：344名 うち委任状：285名 

 

１ 開 会 

（司会：事務局 総務部 山下 朋子） 

皆様、お足元の悪い中お集まりいただきまして誠にありがとうございます。本日司会を務めます、

総務部山下と申します。不慣れな点も多いかと思いますが、どうぞよろしくお願いいたします。

ご案内した時刻となりましたので、令和６年通常総会の開会を当協会副会長、金子信之が申し上

げます。 

 

（金子 副会長） 

皆さんこんにちは。雨の中、本日は会員の皆様には令和６年天草宝島観光協会の通常総会にご

出席いただきまして誠に有難う御座います。また、ご来賓の皆様方にも、ご多忙の中にご臨席賜

りまして、厚く御礼申し上げます。では只今より、一般社団法人天草宝島観光協会 令和６年通

常総会を開会致します。 

 

（司会：山下） 

 続きまして、一般社団法人天草宝島観光協会会長、藤本貴士がご挨拶を申し上げます。 
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（藤本会長） 

 皆様こんにちは。本日は一般社団法人天草宝島観光協会令和６年通常総会に大変お足元の悪い

中、ご来賓の皆様を始め、沢山の皆様にご参加頂きまして、誠に有難う御座います。また、日頃

より、当協会の運営に際し、多大なるご理解・ご協力を賜り、この場を借りて、厚く御礼申し上

げます。さて昨年度を振り返りますと、感染症の位置づけが２類から５類へと移行し、徐々に経

済活動が回復しつつある中、島内を見ますと﨑津集落の世界遺産登録５周年、そして七月にはあ

ましんスタジアムのオープン、３月には御所浦の恐竜博物館のリニューアル、そして四月から五

月にかけてはフランスのポナン社のクルーズ船が３回も﨑津に寄港するなど、天草市にとっては

本当に観光の節目のような年でございました。また十二月にはポルトガル駐日大使が﨑津を訪問

され、大変好印象を持たれ、今後も天草とポルトガルがより良い交流を深めていくことを期待し

ております。また県内に目を向けてみますと、やはりTSMCの進出が大きな経済効果をもたらして

おり、９月には台湾への定期便も就航し、全便満席に近い搭乗率で推移しているそうです。 

その影響もあってか、23年度、速報値ですと、県内宿泊者数は806万人ということで、そのうち

97万人がインバウンド、いずれも過去最高との事です。ただ天草の全体としては、まだまだその

ような実感を感じていない事業者様が多いのではないでしょうか。今後益々、訪日外国人が拡大

していく中、いかにインバウンド需要を取り込む施策を実行し、成功させることが地域再生の鍵

かと私は思っております。また、地方版ライドシェアもますます普及して参りますので、交通面

に関しても利便性が高まって、地方によっては大きなプラス材料になる事は間違いないです。ま

た今はSNSで話題になれば、どんな地方でも世界中から殺到するような時代でございます。少し

前までは西平椿公園の通称ラピュタの木も人気でありましたけれども、最近では倉岳神社の天空

の鳥井が大変人気の観光スポットとなっており、先日私も出張の際JALの機内誌で拝見しました。

1ページでこの特集が載っていまして、行ってみたいな思われる方も多いんじゃないでしょうか。

そういった天草の魅力的な観光スポットも沢山御座いますので、そういったツールを最大限活用

しながら、同時に積極的に現地に出向いて商談会やFAMツアーなども取り入れて円安というチャ

ンスを最大限に生かしながら、多くの訪日外国人の取り込みをやっていきたいと思っておりま

す。また、最後になりますけども、本年度も更なる販路の拡大に向け一丸となって取り組んでま

いりますので、引き続き当協会の活動に対して皆様のご理解とご協力を賜り、お願い申し上げ、

本日ご臨席の皆様のご健勝とご多幸を祈念致しまして挨拶とさせて頂きます。本日はお世話にな

ります。 

（司会：山下） 

次に観光功労者表彰を執り行います。 

当教会では、観光振興に顕著な功績があった方を毎年総会の開催に合わせて表彰しております。

各支部より推薦を受け理事会で審議致しました結果、本年度は中村富人様に決定致しました。 

中村様は、牛深の各種イベントにおいてボランティア活動を行うなど、地域の観光振興に貢献頂

いた事により受賞となりました。当協会藤本会長より賞状と記念品が贈られます。本日ご出席の
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中村富人様、壇上へお進み下さい。 

表彰状、中村富人様。貴殿は旧牛深市時代から観光協会役員として約41年の長きにわたり、牛深

地域の観光振興に寄与されました。また、持ち前のボランティア精神から地域のイベント活動の

立ち上げメンバーとして組織運営や事業の発展に尽くされました。その功績は誠に顕著であり、

地域を元気づける模範となる行動と認められますので、これを表します。 

令和６年６月２４日 一般社団法人天草宝島観光協会会長、藤本貴士。 

 

（拍手） 

 

（司会：山下） 

 それでは受賞されました中村様より謝辞を賜ります。 

 

（観光功労者：中村富人 様） 

 皆さんこんにちは。先程は有難う御座いました。ちょうど学校を出まして帰郷いたしまして、

すぐ、観光協会に入りまして、若いころは雑用係や夏になったら海水浴場の駐車場係を10年くら

いやりまして、だんだん役員になったりしていったんですけど、合併されまして、イベントなど

のやり方も随分変わりましたけど、様々ありつつもやって参りました。 

それと最近では1０数年前、「あかねちゃん」というゆるキャラを作ったんですが、担当者が変わ

ったら中に入る人がいなくなりまして、私が中に入るようになりまして、活動を始めまして、く

まモンのイベントなどにも出演し、映画にも２回出演いたしました。また、ファンの方も出来ま

して、うしぶかハイヤ祭りとかの時にお土産を持ってこられるんです。自分でお返しも準備しま

したけど、くまモンには負けましたけど、結構モテるんですね。若い女の子が、熊本市内辺りで

は高校生辺りがパーッと寄ってきまして、ハグしてくれるんです。そんな事された事ないもんで、

気持ちのいいもんだと思いまして、だからゆるキャラに入る事も続けられたんだと思います。 

今のあかねちゃんは女性しか入れないようになりましたが、前のあかねちゃんは特例として私が

使っていいそうなので、もし何がありましたら依頼して下さい。今の若い人はなかなかそういう

裏方をする人が少ないもんで、若い人は多数いらっしゃいますけど、そういう事も率先してやっ

て頂ければと思っています。今日は本当に有難う御座いました。以上です。 

 

（司会：山下） 

 皆様、もう一度盛大な拍手をお願い致します。 

 

（観光功労者：中村富人 様） 

 すいません、皆様のテーブルの上に牛深高校の郷土芸能部のチラシがあるかと思いますが、今

年は全国大会に出場するという事で、寄付の方を宜しくお願い致します。玄関辺りに募金箱を用
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意してありますので、是非皆様のご協力を宜しくお願い致します。 

 

（司会：山下） 

 有難う御座いました。本日は公私ともにお忙しい中、多くのご来賓にご臨席賜りました、ここ

で、ご来賓を代表して、２名の方からご挨拶を頂戴致します。熊本県天草広域本部長 増田要一

様、お願い致します。 

 

（熊本県天草広域本部長 増田 要一 様） 

皆様こんにちは。先程ご紹介頂きました熊本県天草広域本部の増田で御座います。私は４月1６

日付でこちらに参りました。まだ約２カ月くらいたったのではないかと思いますが、毎回聞かれ

るんですけど、八代市の出身で、天草への着任は初めてで御座います。宜しくお願い致します。 

天草宝島観光協会の総会という事で、藤本会長はじめ、会員の皆様には天草の観光振興に取り組

んで頂いておりますことに深く敬意を表するところで御座います。それから先程観光功労者表彰

をお受けになられました中村様には、これまでの観光振興に対する活動に対しての表彰だという

事で御座いますので、長年に渡っての活動に対しまして敬意を表するところで御座います。 

 さて、会長からのお話にも御座いましたけれども、新型コロナウイルス感染症が感染防止法上

の５類に移行して約１年となります。観光客については徐々に戻りつつあるというところで御座

いますが、コロナ前からするとまだまだというのが皆様方のご実感されるところではないかと思

います。 

 先程の話とちょっとダブるんですけども、この天草地域においてはですね、御所浦の恐竜博物

館がオープンしたり、﨑津の沖にはポナン社のクルーズ船が来るなど、いくつも新たな動きが起

こっております。県全体で見ましても阿蘇くまもと空港は大体コロナ前の水準に回復している

と。それから八代のクルーズ船もですね、この10月までに24回の寄港が決定しているという事と

ころですね、そういう意味でも段々戻りつつあると、そのような状況でですね、いかに天草に引

き込んでいくかというところがこれからの課題なんだろうなと思っております。また天草地域に

は本当に豊かな自然がいっぱいあって、それに基づく取り組みというのもいくつも御座います。

これはですね、外から来る人に関心を持って頂く、知って頂くという活動をしっかりやっていか

ないといけないんだろうなと思っております。 

 そういう意味では訪れる人が天草に来て心豊かになって帰って頂く、そういう事で更に天草に

来て頂くという循環を促していく必要があると思いますので、是非協会の皆様方におかれまして

も一体となって取り組みを行って頂ければと思っております。 

 広域本部としましても、皆様方と連携をしながら、VISITあまくさプロジェクトなどを通じま

して天草の魅力を県内外に発信していきたいと思っておりますので是非ご協力を宜しくお願い

致します。 

 最後、結びとなりますけども、天草宝島観光協会の益々のご発展と本日ご出席の皆様のご健勝
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を祈念致しまして今回の挨拶とさせて頂きます。本日はおめでとうございます。 

 

（司会：山下） 

 有難う御座いました。続きまして、天草市長 馬場昭治様のご挨拶を天草市観光文化部長 渡邊

一矢様からお願い致します。 

 

（天草市観光文化部長 渡邊一矢 様） 

 皆様こんにちは。只今ご紹介頂きました天草市観光文化部長の渡辺で御座います。本日は市長

の方にご依頼と頂いておりましたが、市議会の本会議がありまして、その後も様々な公務があり

ましたので、市長の方からメッセージを預かってきておりますので、私の方で代読させて頂きま

す。本日ここに一般社団法人天草宝島観光協会の通常総会が会員の皆様の多数出席のもと、この

ように盛大に開催されますことを心からお喜び申し上げます。日ごろから皆様方には藤本貴士会

長を先頭に天草地域の観光振興並びに市政の発展に多大なるご尽力を賜り深く感謝申し上げま

す。 

 さて、熊本県内に於きましては、TSMCの進出決定後、本年２月２４日には新工場の開所式が開

かれ、更にこれから第２工場の建設も予定されております。台湾熊本間の定期便の就航もあり、

これらの進出をきっかけに、熊本と台湾では相互の国際交流が活発になっており、インバウンド

における消費もさらに見込まれております。この天草地域に於きましてもこれを大きなチャンス

ととらえ、取り組んでいくべく、天草ならではの地域資源を生かしながら、交流人口の増加や雇

用創出につなげ、天草経済の発展を目指してまいりたいと考えております。 

ただいま、雲仙国立公園に天草地域が編入された１９５６年、昭和３１年から７０周年を迎え

る２年後の２０２６年に向けて、本市の傑出した自然風景地であり、生物多様性保全の得手物で

ある国立公園を守り、また市民と共に市民全体が愛着と責任をもって支え、継続的に後世に繋げ

ていくための、機会を創出する取り組みを始めているところで御座います。 

 天草宝島観光協会様にも是非その一翼を担って頂き、これまでに培ってこられた当協会のノウ

ハウに大いなる期待を致しているところで御座います。 

 観光は２１世紀の主要産業と言われ久しいところでありますが、様々な地場産業との連携によ

り地域経済に大きな波及効果をもたらす事は変わらず期待されております。観光の振興によって

情報の交流が活性化し、経済の活性化が広がっていく、地域資源を改めて見つめなおすきっかけ

となり、地域への愛着や意識の情勢へ繋がることによって、ひいては魅力ある観光の町が作られ

ることと考えております。本市におきましてもこのような観点に立って将来像を共に繋がり、幸

せ実感・宝の島天草と定め観光振興に努めているところでもございます。天草宝島観光協会は発

足して１７年が経とうとしております。今後の更なる天草地域の観光振興のためには、一般社団

法人としての機能性や技術性を最大限に生かした事業展開、また本市の観光振興を推進する中核

である団体として地域経済の活性化に大きく貢献して頂こうと、さらには構成員である皆様方お
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一人お一人の力が必要であることは申すまでもございません。市としましても粉骨砕身努力して

まいりますが、会員の皆様方におかれましても皆さん一丸となって、また共に繋がる事によって

観光産業に携わられる皆さま方が幸せを実感できる天草が実現できますよう、より一層お願い申

し上げるところでございます。最後になりますが天草宝島観光協会の益々のご発展と会員の皆さ

まのご健勝、ご活躍をご祈念申し上げご挨拶とさせて頂きます。本日は通常総会の開催、本当に

おめでとうございます。令和６年６月２４日天草市長馬場昭治、代読でございます。 

 

（司会：山下） 

 有難う御座いました。本日ご臨席賜りました来賓の皆さまをご紹介致します。前列左より、天

草市観光文化部長 渡邊一矢様、熊本県天草広域本部長 増田要一様、熊本県議会議員 楠本千秋

様 秘書 宗像和久様、熊本県観光戦略部 政策審議監 脇俊也様、一般社団法人九州観光機構 地

域共創部部長 平川博紀様、公益社団法人熊本県観光連盟 専務理事 村上徹様、本渡商工会議所 

会頭 金子勉様、牛深商工会議所 会頭 益田政昭様、一般社団法人天草四郎観光協会 会長 福田

丈人様、あまくさ苓北観光協会 会長 武林公久様。本日はご臨席いただきありがとうございます。

天草市観光文化部部長 渡邊一矢様におかれましては、公務のためただいまをもちましてご退席

されます。また、本日の総会のご祝電をいただいております。お名前のみご紹介させて頂きます。

池田和貴様、西村尚武様。本文は会場後方に掲出させていただきご披露に代えさせて頂きます。

ありがとうございました。では、会議に入ります前に、総会の定足数についてご報告致します。

議決権を有する正会員数488のうち、本日の出席者59名、委任状のご提出が285名で、合計344名

となりました。過半数に達しているため、会議が成立することをご報告致します。議長について

は、当協会定款17条により、議長は正会員の中から選出するとあります。いかがいたしましょう

か。ご意見なければ事務局よりご提案してよろしいでしょうか。 

 

（会員） 

はい。 

 

（司会：山下） 

ありがとうございます。リースの花園 大中禎詞様にお願いしたいと存じます。 

 

（会員） 

はい。 

 

（司会：山下） 

 それでは大中様、よろしくお願い致します。 
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（議長：大中氏） 

こんにちは。リースの花園の大中でございます。よろしくお願いいたします。何卒不慣れではご

ざいますが、皆様のご協力よろしくお願い致します。では、着席させて頂きます。 

これより会議を始めます。円滑な進行にご協力をお願いいたします。議事録の作成を事務局、署

名を本日ご出席かと思いますが、小代さん、西嶋さん、よろしくお願いいたします。 

 

（小代氏・西嶋氏） 

 はい。 

 

（議長：大中氏） 

それでは、議案第１号令和５年事業報告について、関連しますので第２号議案決算及び監査報告

についての協議をします。事務局に説明を求めます。 

 

(事務局・古川) 

事務局、事業部チーフをしております、古川と申します。よろしくお願いいたします。着座に

て説明させていただきます。では、議案第1号 令和5年度事業報告並びに決算の承認について、

と言うことで、3ページをご覧ください。 

一般会計1.観光宣伝及び観光客の誘致（1）各種キャンペーンの実施及び販売活動推進、海洋資

源保護の観点を取り入れながら、「食」の島、天草のイメージづけをするためグルメキャンペー

ンを実施いたしました。1.第７回天草伊勢海老祭り、こちらはご覧の通りの開催期間で開催いた

しております。実績といたしましては、宿泊8,275名、日帰り2,662名、合計10,937名となってお

ります。売上金額につきましては、201,047,092円となっております。続きまして4ページをご覧

ください。 第23回天草丼丼フェアをご覧の日時で開催いたしております。実績といたしまして

は、売り上げ杯数、10,644杯、売上金額19,530,384円となっております。5ページをご覧くださ

い。3.第8回＃天草大王と車エビをご覧の期間で開催しております。実績といたしましては、宿

泊・飲食合計人数、4,065名、売上金額15,065,081円となっております。4.天草朝食といたしま

して、観光協会公式ホームページにて、通年で宿泊施設にて提供される朝食をPRしております。

実績についてはご覧の通りです。 

6ページ目をご覧ください。5.第9回天草生うに三昧といたしましてご覧の期間で開催いたしてお

ります。実績といたしましては、こちらは年度をまたぐために令和4年度の天草生うに三昧の実

績となります。第9回の物に関しましては先日終了いたしまして現在集計中でございます。令和4

年度の実績といたしましては、宿泊・日帰り含め合計7,913名、売り上げ金額が53,677,984円と

なっております。資源保護費といたしまして、生うにの持続的な漁獲高の減少を防ぐために

382,597円を天草漁協様へ贈呈いたしております。 

続きまして7ページをご覧ください。部会の活動といたしまして、ご覧の通り、宿泊部会、飲食
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部会、物産販売部会、アクティビティ部会の4部会に分かれまして、活動を行っております。ま

ず、第1回合同正副部会長会議といたしまして、5月18日に開催しております。続きまして第2回

合同正副部会長会議といたしまして7月4日に開催しております。第3回合同正副部会長会議の際

には、会議内で話し合いましたパンフレットと、パンフレット内からQRコードでアクセスできる

ホームページの成果品の確認を行いました。 

8ページをご覧ください。一番上に載っておりますのが、先ほどご紹介さしあげた部会のパンフ

レットの一部でございます。右側が、そのQRコードからご覧いただくことが出来るWEBサイトと

なっております。続きまして、2.各支部事業といたしまして、各地域の特性、魅力を生かした観

光素材の開発や実施により誘客及び受け入れ態勢の充実を図っております。各支部の事業報告と

いたしましては、それぞれの全体会にてご紹介さしあげていただいておりますので割愛させてい

ただきます。 

続きまして、13ページをご覧ください。2.観光に関する調査研究並びに情報の収集・提供といた

しまして、まずは情報の収集と言うことで食のキャンペーンを利用したお客様のアンケート入力

集計を行っております。次年度以降のキャンペーンの情報発信方法の検討に利用するため、食の

キャンペーンを利用したお客様アンケートの入力集計を委託いたしております。委託内容はご覧

の通り4点ございます。3.観光客受け入れ態勢の整備と言うことで、情報媒体の作成をいたして

おります。こちらは、滞在時間の延長や観光消費額を伸ばすため、昼食を提供する場所に掲載を

呼びかけ天草ランチガイドブックを製作いたしております。 

続きまして14ページをご覧ください。4.観光関係機関との連絡協調といたしまして、各関係機関

との連携事業を実施しております。令和5年度 島の宝観光連盟のメンバー合同で、首都圏でリ

アルイベントを開催し、島の自然、文化、歴史、食などの魅力の発信をいたしております。島の

宝観光連盟には、下記の通り、島の宝を探しに行こうというイベントを東京で実施しております。 

続きまして15ページをご覧下さい。阿蘇・熊本・天草観光推進協議会の方でJR大阪駅にてPRを行

っております。その他、その下の方ですね、ポナン社クルーズ船の先進事例の視察研修等々を行

っております。 

16ページをご覧ください。こちらからは受託事業となります。1.観光資源開発及び保護育成と言

うことで、観光商品開発を当初行う予定でしたが、結果的に未受託となっております。内容とい

たしましては、旅行会社に対して宿泊・日帰りを伴うツアー造成を促し、同時にセールス活動を

行うことで天草市への集客につなげると言う物をずっとやっていたんですが、今回からこちらを

見直すという形になりました。 

2.観光に関する調査研究並びに情報の収集・提供、1天草市の宿泊実態調査、①宿泊施設概要調

査、天草市内の宿泊施設の料金や施設サービス等の調査を4月～6月にかけて実施し、ホームペー

ジの更新を行っております。②天草市宿泊客数調査、天草市の重要な観光施策の指標となる宿泊

客数調査を実施しております。続きまして3.観光客受け入れ態勢の整備①観光案内所、道の駅う

しぶか海彩館内に、牛深観光案内所を設置し臨時職員1名を配置して観光客への情報提供及び問
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い合わせ等の対応を行っております。観光案内所の概要や中の様子は写真の通りでございます。

実績といたしまして、来所者数、5,245名、電話の受付の件数が921件となっております。続きま

して②情報媒体の作成といたしまして、ホームページを活用した情報発信を行っております。 

ここから数ページはWEBに関する概要が続きますが、かいつまんでご説明いたします。まず19ペ

ージです、こちらの方、昨年度ブログの方職員で上げておりまして、それの実績数となっており

ます。1年間で47件、合計で43,101件（PV数）となっております。 

続きまして20ページですね、あまくさ調査隊の配信、簡単な説明だけではなく深堀した記事を掲

載して皆さんにより深く天草を知ってもらおうというコンテンツでございます。こちらも年間で

3本掲載しております。21ページからは月間のページビュー数等となっております。こちらは後

ほどご覧頂ければと思います。 

続きまして24ページをご覧ください。2.イラストマップの改定、インバウンド対応という事で天

草イラストマップの改定を実施しております。熊本県内に台湾の半導体メーカーTSMCが開業し、

阿蘇熊本空港にて台湾便の就航、並びに増便がありましたのでインバウンドのメインターゲット

を台湾とし、イラストマップの繁体字の情報の更新と印刷を1万部実施しております。続きまし

て３番パンフレットの送付、日々お客様からお問い合わせ頂くメール、FAX、電話などでお問い

合わせを頂きますけれども、そちらに応じてご要望に沿ったパンフレットを送付しております。

実績と致しましては年間で821件となっております。 

その他の事業と致しまして1.天草宝島国際交流会館ポルト施設管理委託業務を受託しておりま

す。25ページをご覧ください。2.旅行業を活かした業務として①御所浦地域化石採集クルージン

グ事業を実施しております。②着地型旅行業商品販売として第2種旅行業を活用し、旅行商品の

販売を行っております。3．広告収入。当協会ホームページを活用し広告収入を得ております。4．

﨑津集落観光美化清掃業務として天草市から受託事業を行っております。5.オリジナル商品の販

売や販売委託としてポルト1階に商品を陳列し、販売を行っております。6.事務局業務委託とし

まして①冬の天草誘客推進協議会の事務局業務を受託しております。26ページをご覧ください。

②うしぶかハイヤ保存会の事務局、こちらも受託しております。７.画像借用業務と致しまして

個人の方や旅行会社及びメディア各社からの要望に応じて天草の画像の貸し出しを行っており

ます。8.校正業務と致しまして旅行会社・メディア各社などからの要望に応じて記事や原稿の確

認修正作業及び、関係各所への確認修正依頼を行っております。9.﨑津教会・大江教会撮影など

の窓口業務として国内外からのお問い合わせを対応しております。また、巡礼団のミサ等のお問

い合わせ等も観光協会で承っております。10.SNSによる情報発信という事でFacebook、

Instagram、公式LINEを用いて配信しております。続きまして議案第２号に関しましては総務部

山崎の方からご説明させていただきます。 

 

（事務局：山崎） 

 総務部チーフの山崎と申します。着座にてご説明させていただきます。27ページ、本会計の貸
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借対照表になります。1.資産の部、流動資産合計12,723,122円、固定資産合計2,300,010円、資

産合計15,023,132円。負債の部、流動負債合計11,512,489円、負債合計11,512,489円、正味財産

合計3,510,643円、負債及び正味財産合計15,023,132円。続きまして28ページとなります。一般

会計正味財産増減計算書になります。1.経常収益④受取会費5,795,000円⑥受取補助金等

46,884,989円、経常収益計55,788,411円、2.経常費用①事業費28,023,004円、②管理費29,174,164

円、経常費用計57,197,168円、29ページに移ります。当期一般正味財産増減額－1,408,757円、

正味財産期末残高3,510,643円となります。 

続きまして30ページからが特別会計の貸借対照表となります。資産の部、資産合計31,527,766円、

負債合計3,182,840円、正味財産合計28,344,926円。続きまして31ページになります。特別会計

正味財産増減計算書、事業収益24,720,320円、経常収益計24,762,861円、経常費用①事業費

30,293,769円、②管理費2,058,033円、経常費用計32,351,802円。続きまして32ページでござい

ます。当期一般正味財産増減額－7,588,941円、正味財産期末残高28,344,926円となります。 

 

（議長：大中氏） 

 ありがとうございました。では令和５年度決算については監査をお受けしておりますので監事

より監査報告をお願いします。 

 

（監事：近藤氏） 

 監事の近藤と申します。理事会及び四半期に1回の定例監査、そして5月29日の決算報告を致し

ました。本日欠席しておりますけれども本田監事につきまして業務の監査をして頂いておりま

す。そして私近藤が会計の監査をしております。令和5年4月1日から令和6年3月31日までの事業

年度における会計及び業務の監査をしております。その方法及び内容について簡単に申し上げま

すと、業務監査のほうにおきましてはイベント等の事業報告書など関係書類の閲覧、理事より業

務の報告を聴収し業務執行の妥当性を法令及び定款に照らし調査を致しました。一方会計監査に

つきましては、通帳、勘定元帳、請求書、領収書を照合した結果、適正でありました。以上、ご

報告致します。 

 

（議長：大中氏） 

 ありがとうございました。ではただいまより、事務局より説明のございました、第1号議案、

第2号議案についてご意見、ご質問をお受け致しますが、発言は趣旨を明確に端的にお願い致し

ます。それでは、ご意見ご質問のある方は挙手をもってお願い致します。 

では、質問が無いようですので、第１号議案令和５年度事業報告並びに決算の承認についてご承

認頂ける方は挙手をお願い致します。 
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（会員） 

 挙手多数。 

 

（議長：大中氏） 

 ありがとうございます。議案第１号、第２号につきましては挙手多数により承認されました。

では、会議を続けます。報告第１号令和6年度事業計画及び収支予算について事務局からご報告

をお願い致します。 

 

（事業部：野下） 

 事業部の野下です。着座にて説明いたします。34ページをご覧ください。すいません、こちら

議案第3号と書いてありますが、報告第1号の誤りでございます。お詫びして訂正いたします。報

告第1号、令和6年度事業計画及び収支予算について、令和6年度の基本方針といたしましては、

情報発信の強化と積極的なプロモーション活動ということで、イルカウォッチングや世界文化遺

産に登録された﨑津集落、海の幸や温泉など観光素材のブラッシュアップと情報発信を行い、新

たな顧客の開拓につなげる。また、阿蘇くまもと空港と台湾を結ぶ定期便の就航を受け、インバ

ウンドの積極的なプロモーションを行ってまいります。4つの柱といたしまして、①インバウン

ド対策、②新たな顧客開拓、③組織改革、④自主財源の確保に取り組む、この4つの柱にて実施

をしていく予定でございます。35ページに移ります、こちらから、令和6年度の事業計画に入り

ます。まず、補助事業につきまして、1観光宣伝及び観光客の誘致といたしまして、①販売活動

費、新規グルメキャンペーンの事業計画と立ち上げを行ってまいります、今後事業委員会で新規

グルメキャンペーンの事業計画と立ち上げを行っていく予定でございます。②部会活動費、昨年

にパンフレットとWEBサイトの立ち上げを行いましたので令和6年度はそのWEBサイトの方をです

ね、アクティビティ・お土産を中心としたWEBサイトの内容拡充を図って参ります。その下行き

まして、各地域の誘客事業と言うことで、各支部事業を実施してまいります。 

2番、観光に関する調査研究並びに情報の収集・提供と言うことで、昨年に引き続き各種キャン

ペーンを利用したアンケートを徴収し、ターゲットなどを分析してまいります。その下に行きま

して、3番、観光客受け入れ態勢の整備といたしまして、①情報媒体の作成としまして、昨年に

引き続きまして、天草ランチガイドブックの更新と増刷をする予定でございます。その下にいき

まして、新規といたしまして、こちら外国人と書いているんですが、外国人を削除していただき

まして、観光客受け入れ態勢整備と言うことで、これまで特別会計の方でホームページの、英語

とか中国語版に翻訳する機能等、特別会計の方で受託をして行っていたんですけれども、今年度

からは補助金の事業として行っていくことになっております。36ページになります。4.観光関連

諸機関との連絡調整と言うことで、昨年に引き続き、島の宝観光連盟等、連携事業を実施してま

いります。 

続きまして、37ページに移ります。令和6年度のこちらが受託事業になります。1.観光客受け
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入れ態勢の整備といたしまして、昨年に引き続き、牛深の観光案内所の運営を行ってまいります。

2.観光に関する調査研究並びに情報の収集・提供と言うことで、こちらも昨年に引き続き、天草

市の宿泊実態調査の方を継続してまいります。 

その下に参りまして、今後、受託予定の事業といたしましては、観光資源開発、旅行商品造成

委託業務の受託を現在、市の方と協議中でございます。その下に行きまして、観光に関する調査

並びに情報の収集・提供と言うことで、レンタサイクルの実証実験の方を観光協会の方で受託を

しようとしております。まだこちらは協議中の段階ですので、一応予定と言うことで上げており

ます。 

その下に参りまして、その他の事業と言うことで、旅行業を活用した旅行商品の販売事業と言

うことで、①化石採集クルージング、熊本県の委託事業として昨年も行っておりますが、今年度

も引き続き行う予定です。こちら7月20日からと書いておりますが、一応７月27日から開催予定

と言うことで、現在進めております。 

その下に行きまして、②第2種旅行業を活用した旅行商品販売と言うことで、昨年に引き続き

着地型の旅行商品の販売を継続していきます。 

続きまして、38ページに参ります。こちらに書いております2.広告収入、3.天草宝島国際交流

会館ポルト受託業務、4.のオリジナル商品の販売や宿泊手配、5.崎津集落観光美化清掃活動、6.

事務局業務、7.観光案内業務、8.校正や写真提供、9.教会の窓口業務は昨年と同様に引き続き行

ってまいります。 

続きまして10番に移ります。昨年度までは、補助金の事業といたしまして、4つの食のキャン

ペーン、天草伊勢海老祭り、あまくさ丼丼フェア、＃天草大王と車エビ、天草生うに三昧と、4

つの食のイベントを補助金の事業として行っておりましたが、今年度から特別会計の方で自主事

業として実施をしてまいることになります。事業計画については以上です。 

続きまして、令和6年度の予算を、山崎の方から説明いたします。 

 

（総務部：山崎） 

はい、39ページをご覧ください。こちらは本会計・一般会計の収支予算書となります。1、経常

収益、正会員、受取会費6,000,000円、受取地方公共団体補助金、48,467,357円、経常収益計、

55,496,357円、経常費用・事業費、観光宣伝費、22,770,000円、観光客受入態勢整備費、5,250,000

円、経常経費計、59,007,000円、当期経常増減額、マイナス3,510,643円 続きまして、特別会

計の収支予算書、41ページとなります。1経常収益、事業収益といたしまして、21,095,000円、

経常収益計、21,097,074円、経常費用、事業費、30,013,000円、業務委託費、3,500,000円、管

理費、4,000,900円、経常費用計、34,013,900円、当期経常増減額、マイナス12,916,826円。続

きまして42ページとなります。正味財産期末残高、15,428,100円となります。 
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（議長：大中氏） 

はい、ありがとうございました。只今、事務局からご報告がありました、これは令和6年度事

業計画及び収支、予算につきまして、ご質問、ご意見ある方、どうか挙手をもってお願いいたし

ます。お願いいたします。 

 

（牛深支部 山下氏 ） 

牛深支部の山下と言います。よろしくお願いいたします。お願いします。 

 

（牛深支部 山下氏 ） 

ではすいません着座して、令和6年度の4月から令和7年の3月の、実際この令和6年度の各支部

の事業計画はここには載ってなくて、牛深支部の場合は、令和6年度4月から、なんかいろんな事

業をやっております。その中で、事業をするにあたって、予算の方が中々ついてきません。とい

うのは例えば、牛深支部の場合は今は、1つ2つ事業をやってるんですが、中々補助金の方がつい

てこない。だったら、6年度の会費をですね、会員の会費が600万ついていますが、牛深の方は会

員が約120名ほどいますので、それを1万としても120万はそれをつめて牛深支部の方に出して貰

ったら、牛深支部の事業はやり易いと、その辺をちょっとお尋ねします。 

 

（議長：大中氏） 

只今の質問にたいしては、会長、今の質問に関しては？ 

600万の会員予算があります。そのうちの120万を牛深に予算があるんですが、それを牛深で使え

れば大変助かりますよというような質問に対して、事務局から答えられますか？ 

 

（総務部：山崎） 

藤本会長の方にも承認を得ておりまして、補助金の一般会計の方では、まだ予算の方が天草市

から入りませんので、入る前には、特別会計の財源の方で立て替え払いを、させていただいて、

本会計の方に補助金が入ってから、補填する形で、支部の方には支払いをさせていただくように

準備をしております。 

 

（議長：大中氏） 

今のご意見でよろしいでしょうか？ 

 

（牛深支部 山下氏 ） 

特別会計って言うのは、収益はどれだけ？この41ページでしょ。 

（総務部：山崎） 

予算の方が、一応1,500万ありますので、そこ財源の中から一旦立て替え払いをさせていただ
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けると思います。 

 

（議長：大中氏） 

よろしいですか？ありがとうございました。他にはご質問ございませんか？ 

 

（挙手） 

 

（議長：大中氏） 

ではよろしくお願いいたします。 

 

（本渡支部：山本氏） 

本渡支部の山本と申します。丼丼フェアの実行委員長もしております。今の説明ですと、食の

キャンペーンを特別会計でやるよという説明で終わってたんですけども、事業委員会、委員長を

あつめられて話し合いの中では、伊勢海老祭りは特別会計で行うけれども、その他の3つの生う

に三昧、あまくさ丼丼フェア、それと＃天草大王と車エビの３つは観光協会の事業としては行わ

ないといった方向で決まったかと思うんですけれども、そちらの説明がなかったのでその説明は

しておいた方がいいんじゃないかなと思って、執行部の方に説明をしていただいたらいいと思い

ます。 

 

（議長：大中氏） 

では、只今の質問について執行部からの説明をお願いいたします。 

 

（田口 副会長） 

事業委員長をしております副会長の田口でございます。今のご質問についてお答えいたしま

す。当初、各伊勢海老祭りであるとか、丼丼フェアであるとか言うのを自己資金で実施していこ

うと計画をしておりましたが、今年度につきましては、各委員長さんと協議をした結果、伊勢海

老祭りについては、予定通りやる、その他については今年度各事業会に少し予算を持っていると

ころもございますので、行政と一緒になってですね、新たなそういうフェスタができないかと言

うことを検討しながら、翌年に向けて検討をかさねて、実施をしていくと言うことで、ご了解を

各委員長さんには頂いたというようなことでございますので、会員の皆様には大変ご迷惑をおか

けすると思いますけれど、今年度については出来ることはやりますけれども、新たなやり方であ

るとか、あるいは会費の徴収であるとか、会費の金額についてですね、議論を深めていきたいと

いう風に思っております。 
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（議長：大中氏） 

よろしいでしょうか？ 

 

（本渡支部：山本氏） 

皆さんが分かっていれば大丈夫です。 

 

（議長：大中氏） 

関連の事での事で何かほかにご質問はありますか？ 新しい形にもっていこうというご説明

があったと思いますけども、今までの観光協会の方からの予算を配慮していこうと、いい知恵を

出し合いながら、という話に私には聞こえましたけれども。観光への収益にも関わる部分ですの

で。大変大事な部分と思いますので、執行部もその辺は担当と話し合いながらしっかりご理解ご

納得頂けるようにご説明の方をよろしくお願い致します。 

では、他に質問はございませんか？ よろしいですかね？それではこれは報告ですので。私も実

はお聞きしたいことがあったんですが、あとで懇親会の方で会長へお聞きしたいと思います。そ

れではこれをもちまして令和6年度総会を終了したいと思います。皆様、ご協力ありがとうござ

いました。 

 

（一同 拍手） 

 

（司会：山下） 

大中様ありがとうございました。大中様に今一度大きな拍手をお願いいたします。 

 

（一同 拍手） 

 

（司会：山下） 

それでは、事務局より連絡事項などお願いいたします。 

 

（事務局 古川） 

はい、事業部の古川でございます。皆様のおかげ様をもちまして、滞りなく総会を終了いたし

ましたので、懇親会のお時間の変更がございますので、ご報告差し上げます。当初17：30で隣の

懇親会場で懇親会を開催ということでお伝えしておりましたけど、前倒し致しまして、17時ちょ

うどから隣の懇親会場で開会できればと思っておりますので、よろしくお願いいたします。以上

です。 
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（司会：山下） 

閉会のご挨拶を、当協会の副会長、田口京重が申し上げます。 

 

（田口 副会長） 

皆様、大変お疲れ様でございました。また、会員の皆様におかれましては、当協会の運営に日頃

よりご協力をいただきまして、ありがとうございます。また、今日の議長をお努め頂きました天

草のミスター議長大中様には例年ご足労頂きまして厚く御礼を申し上げます。先ほど、来賓の皆

様方からも、TSMCの進出によりまして熊本は好調だとおっしゃっておられます。このいい影響を

この天草を逃さぬように官民一体となって知恵を出して行動していこうではございませんか。結

びにご臨席を賜りました皆様のご多幸とご健勝をご祈念申し上げ、令和6年通常総会、天草宝島

観光協会を閉会いたします。本日は誠にありがとうございました。 

 

（一同 拍手） 

 

（司会：山下） 

皆様にお知らせいたします。この後、午後５時より懇親会を隣の会場で行います。準備に30分ほ

どかかります。申し訳ございませんが、ご参加される方は、ロビーの方でお待ちください。この

度は一般社団法人天草宝島観光協会令和6年度通常総会にご出席頂き、誠にありがとうございま

した。 

 

-終了- 

 

 


